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17 DE SETEMBRO DE 2024 – 8H30MIN. 
  

Presentes: Presidente João Carlos Gomes, Vice-presidente Clemencia Maria Ferreira 
Ribas e Conselheiros(as) Ana Seres Trento Comin, Aurélio Bona Júnior, Christiane 
Kaminski, Débora Vilas Boas Talga Weiller, Décio Sperandio, Fátima Aparecida da Cruz 
Padoan, Flávio Vendelino Scherer, Gilmara Ana Zanata, Jacir José Venturi, Maria das 
Graças Figueiredo Saad, Maria Helena Ortega, Marise Ritzmann Loures, Marli Regina 
Fernandes da Silva, Meroujy Giacomassi Cavet, Oscar Alves, Ozélia de Fátima Nesi Lavina 
e Silvana Avelar de Almeida Kaplum.  

I – Expediente 
a) avisos e comunicações; 

b) indicações e proposições. 

 

II – Ordem do dia 

 

01. Ato solene de inauguração da nova sede do Conselho Estadual de Educação do Paraná. 

 

02. e-Prot: 18.830.555-5 

Int.: Sistema Estadual de Ensino do Paraná 

Ass.: Expedição e registro de diplomas de cursos superiores de graduação no âmbito do 

Sistema Estadual de Ensino. 

Rel.: Câmara do Ensino Superior 

 

III – Outros assuntos  

 

A 8.ª (oitava) Reunião Ordinária do Conselho Pleno, referente a 24.ª (vigésima quarta) 2 

Sessão, foi realizada de forma presencial no dia 17 de setembro de 2024, às 8h30min., com 3 

a presença dos Conselheiros supracitados e servidores do Conselho Estadual de Educação 4 

do Paraná (CEE/PR). Iniciando a Sessão, o Presidente do CEE/PR, Conselheiro João 5 

Carlos Gomes, agradeceu a presença de todos, fez a chamada nominal dos Conselheiros 6 

e constatou o número regimental necessário para iniciar a Sessão. Em seguida, destacou 7 

a presença do Secretário de Estado da Educação, Roni Miranda Vieira; do Diretor-geral da 8 

Secretaria da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior, Jamil Abdanur Júnior; dos reitores 9 

das Instituições de Ensino Superior pertencentes ao Sistema Estadual de Educação; do 10 

Presidente do Sindicato dos Estabelecimentos Particulares de Ensino do Estado do Paraná 11 

(Sinepe/PR), Sergio Herrero Moraes, e demais autoridades, bem como dos Conselheiros 12 

Suplentes do CEE/PR, e anunciou a presença do Governador do Paraná, Carlos Massa 13 

Ratinho Junior, para o ato solene de inauguração da nova sede do Conselho Estadual de 14 

Educação do Paraná, a ser realizado às 9 horas, ressaltando ser esse um momento ímpar 15 

na história do CEE/PR, haja vista que é a primeira vez que um Governador estará no Órgão, 16 

que tem sua nova sede situada na Avenida Presidente Kennedy, 2.511, no bairro Guaíra, 17 

em Curitiba. Em seguida, agradeceu ao Secretário de Estado da Educação e aos servidores 18 

da Seed que estiveram diretamente envolvidos com as tratativas para a organização da 19 

nova sede e ao Secretário da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior, Aldo Nelson Bona, 20 
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pela contribuição no que tange à aquisição de equipamentos, bem como à equipe diretiva 21 

do Instituto Paranaense de Desenvolvimento Educacional (Fundepar). Igualmente 22 

agradeceu à Secretária-geral do CEE/PR, Lucineide Gurski, e aos servidores deste Órgão: 23 

Andressa Alves Watanabe, Beatriz Kozicki, Daniele Mialik Wagnitz e Eraldo Oliveira Rebelo 24 

pelo valoroso auxílio durante o processo de mudança para esta sede e aos servidores 25 

Rogério Fockes e Renato Antonio Winheski (do Núcleo de Informática) pelo trabalho 26 

realizado referente às instalações de som. Em seguida, agradeceu a presença do 27 

Governador Ratinho Junior e ressaltou a boa gestão realizada por ele, com 32,91% de 28 

investimentos na Educação. Além disso, em seu governo, os investimentos para o Ensino 29 

Superior foram quadriplicados. Esses são os maiores investimentos da história do Paraná 30 

na área educacional. O Presidente do CEE/PR afirmou ter orgulho em dizer que faz parte 31 

desta história. Na sequência, lembrou das antigas sedes do Órgão e informou que pelo fato 32 

de o Paraná ter ficado em primeiro lugar no Ideb, tanto no Ensino Fundamental quanto no 33 

Ensino Médio, os servidores da Educação Básica receberão, como forma de agradecimento 34 

pelo profícuo trabalho desenvolvido, um bônus, o que demonstra o respeito pela educação 35 

paranaense. Nesse sentido, o Presidente ressaltou a parceria e o trabalho desenvolvido 36 

pelo Órgão para os bons resultados da educação. Na sequência, passou a palavra para o 37 

Diretor-geral da Secretaria da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior, Jamil Abdanur 38 

Júnior, que afirmou ser uma honra representar o Secretário daquela Pasta em um 39 

momento tão importante, frisando a importância da nova sede para o bom desenvolvimento 40 

do trabalho realizado por este Órgão. Após, o Presidente do CEE/PR passou a palavra ao 41 

Secretário de Estado da Educação, Roni Miranda Veira, que falou dos avanços da 42 

educação básica no Estado, citando a tranquila implementação do novo formato do Ensino 43 

Médio nas escolas paranaenses; a ampliação da oferta da educação profissional e as 44 

vantagens que o estudante dessa modalidade de ensino agrega ao entrar no mundo do 45 

trabalho; e dos avanços da Educação de Jovens e Adultos e da possibilidade de o estudante 46 

que não pode frequentar diariamente as aulas presenciais poder cursar de forma remota. 47 

Citou, ainda, as reformas nos estabelecimentos de ensino da rede pública estadual e da 48 

oferta de três refeições com alto valor nutritivo por turno aos estudantes (café da manhã, 49 

lanche e almoço), o que contribui para a aprendizagem. Para finalizar, ressaltou que o 50 

trabalho da Seed é apoiado pelo CEE/PR. Com a palavra, o Governador Ratinho Junior 51 

agradeceu o trabalho de todos e cumprimentou o Secretário de Estado da Educação, o 52 

Diretor-geral da Seti, os Reitores, o Presidente do Sinepe e demais presentes. Relatou que, 53 

enquanto Governador, quer criar um ambiente que propicie a evolução da educação. 54 

Comentou que durante anos, a educação evoluiu mais pelo trabalho dos profissionais do 55 

que pela infraestrutura e frisou sobre a necessidade de haver educação financeira nas 56 

escolas, para criar uma geração que saiba gerenciar seus recursos financeiros e auxiliar os 57 

familiares a também saber administrar. Na sequência, ressaltou a importância da tecnologia 58 

para a sociedade. Sobre isso, fez alusão ao importante trabalho desenvolvido pela Fábrica 59 

de Ideias, voltado para aceleração de empresas e startups, incubadora de negócios, 60 

economia criativa, qualificação profissional, desenvolvimento de pesquisas tecnológicas e 61 

de projetos de instituições de ensino, laboratórios, gamificação e espaço coworking. Nesse 62 

sentido, frisou a importância de os jovens se aprimorarem nessa área. Disse que o mundo 63 

está mudando rapidamente e que a educação precisa estar sempre se adequando às novas 64 

realidades. Em continuidade, agradeceu a contribuição de todos para alcançar as vitórias 65 

sociais e econômicas e ressaltou que o Paraná foi o estado que mais conseguiu diminuir a 66 

diferença educacional entre a rede pública e privada. Como exemplo, citou que na área 67 
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rural, o estudante aprende a pilotar drones, o que é essencial. Frisou que a dinâmica da 68 

gestão contribui para a evolução, por isso a importância de haver um quadro de servidores 69 

qualificados. Destacou que a Universidade precisa ofertar cursos e preparar os estudantes 70 

para atender demandas do mundo do trabalho da região. O investimento aplicado na 71 

educação cresceu de 70 para 800 milhões, sendo, percapitamente, o maior do Brasil. Em 72 

relação à infraestrutura das escolas públicas estaduais, informou que as antigas salas de 73 

madeira estão sendo substituídas por salas de alvenaria e que pretende instalar ar-74 

condicionado nas 25 mil escolas do Estado. O Governador mencionou, ainda, sobre a 75 

importância das três refeições ofertadas aos alunos da Educação Básica da rede pública 76 

estadual de ensino e da agricultura familiar. Falou que o Paraná é o estado mais sustentável 77 

e que tem a maior preservação da Mata Atlântica do sul do país. Para finalizar, ressaltou a 78 

importância socioeconômica de investir em educação. Após, o Presidente João Carlos 79 

Gomes agradeceu a presença do Governador e convidou a todos a participarem do 80 

descerramento da placa de inauguração da nova sede do CEE/PR. Após o ato solene, com 81 

a presença do Governador e demais autoridades, o Presidente deu continuidade à Sessão 82 

Plenária. Disse que a participação do Governador de Estado na cerimônia de inauguração 83 

demonstrou o reconhecimento pelo trabalho desenvolvido por este Órgão. Comunicou que 84 

na primeira semana de dezembro, em data a ser confirmada, haverá um evento no palácio 85 

Iguaçu em comemoração aos 60 anos do CEE/PR. Na ocasião, será feito o lançamento da 86 

revista comemorativa pelo sexagenário. Informou que a diagramação do material será 87 

realizada pelo Sinepe e a impressão pela Seti. Na sequência, passou a palavra à Presidente 88 

da CES, Conselheira Maria das Graças Figueiredo Saad, e demais membros daquela 89 

Câmara, a saber: Conselheiros Aurélio Bona Júnior, Décio Sperandio, Fátima Aparecida da 90 

Cruz Padoan, Flávio Vendelino Scherer, e Meroujy Giacomassi Cavet, para procederam ao 91 

relato do e-Protocolo n.º 18.830.555-5, de interesse do Sistema Estadual de Ensino do 92 

Paraná, referente à expedição e registro de diplomas de cursos superiores de graduação 93 

no âmbito do Sistema Estadual de Ensino. Após leitura, houve destaques e sugestões de 94 

inserções textuais necessárias de serem discutidas. Dessa forma, o Presidente João Carlos 95 

Gomes informou que, em decorrência da importância da matéria em tela, dar-se-á 96 

continuidade ao relato na 25.ª Sessão Plenária, a ser realizada às 14 horas de hoje, e 97 

encerrou a Sessão.  98 

A presente Ata é registro fiel do ocorrido na Sessão acima identificada e foi lavrada por 

mim, Barbara Alvim, servidora do CEE/PR, que assino com o Senhor Presidente João 

Carlos Gomes e os(as) Senhores(as) Conselheiros(as). 
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